
 

 

Protokoll der Kreisversammlung am 17.06.2019 um 19.30 Uhr im 

Landhaus Brunnenhof, Mechernich-Holzheim 
 

Anwesende: Siehe Teilnehmerliste 

 

1. Begrüßung 

Da der 1. Vorsitzende Thorsten Imsande sich im Urlaub befand, begrüßte der 

stellvertretende Vorsitzende Erwin Daniel die anwesenden Vorstandsmitglieder und 

Vereinsvertreter sowie den Bezirksvorsitzenden Ferdi Wallies. Insgesamt waren 31 

Personen stimmberechtigt. Zur Tagesordnung gab es keine Anträge. 

Im Gedenken an die verstorbenen Tischtenniskameraden erhob sich die 

Versammlung von den Plätzen und hielt kurz inne. 

 

2. Genehmigung des Protokolls der Kreisversammlung vom 08.06.2018 

Es gab keine Rückfragen oder Anmerkungen. Das Protokoll wurde einstimmig 

genehmigt. 

 

3. Berichte des Vorstandes (Aussprache und Genehmigung) 

Die Berichte des Vorsitzenden, des Kassenwartes, der Sportwartes, des 

Jugendwartes und des Beauftragten für Breitensport und Vereinsentwicklung wurden 

zur Aussprache aufgerufen. Es gab dazu keine Fragen oder Anmerkungen. Die 

Genehmigung der Berichte erfolgte einstimmig. 

 

4. Bericht der Kassenprüfer 

Andre Langen berichtete von der Kassenprüfung, die er am 25.03.2019 gemeinsam 

mit Frank Prinz beim Kassenwart Lothar Göbel durchgeführt hatte. Dem Kassenwart 

wurde eine einwandfreie Kassenführung attestiert. Alle Belege waren vollständig. Zu 

Fragen wurde bereitwillig Auskunft erteilt. Der Versammlung wurde die Entlastung 

des Kassenwartes empfohlen. 

 

5. Ehrungen 

Bereits im Rahmen einer WTTV-Veranstaltung wurde Heinz-Josef Wüst mit der 

Ehrenplakette des WTTV für sein langjähriges Engagement ausgezeichnet. 

  



 

 

Den ausscheidenden Vorstandsmitgliedern Thorsten Imsande, Pierre Ambus und 

Albert Eschweiler wurde ein Dankeschön für ihre geleistete Arbeit ausgehändigt bzw. 

wird noch überbracht. 

 

Heinz Josef Wüst führte die Ehrung der Klassensieger und Pokalsieger der Jugend 

und der Damen und Herren durch und händigte dazu zahlreiche Urkunden aus. 

 

6. Wahl eines Versammlungsleiters 

Ferdi Wallies wurde einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt 

 

7. Entlastung des Vorstandes 

Ferdi Wallies nutze die Gelegenheit, die Grußworte des Bezirksvorstandes zu 

überbringen und gab einen Ausblick auf die geplante Strukturveränderung im WTTV 

bzgl. der Anzahl von Kreisen und Bezirken. 

 

Anschließend dankte er dem Vorstand für die geleistete Arbeit und beantragte bei 

der Versammlung die Entlastung. Diese wurde einstimmig erteilt. 

 

8. Neuwahlen 

Ferdi Wallies führte ebenfalls die Wahl des neuen 1. Vorsitzenden durch. 

Vorgeschlagen wurde Dieter Laibach. Dieser wurde einstimmig gewählt. Er bedankte 

sich für das entgegengebrachte Vertrauen und übernahm die Leitung der 

Versammlung. 

 

Desweiteren wurden gewählt (alle einstimmig): 

 

b) stellvertretender Vorsitzender:  Erwin Daniel  (1Jahr)   

c) Geschäftsführer: Manuel Stoff  (1 Jahr) 

d) Kassenwart: Lothar Göbel 

e) Sportwart: Marcel Weißkirchen 

f) Pressewart: Marcus Kämmerer 

g) Beauftragter für Ehrungen: Norbert Blessin 

h) Seniorenwart: Hans Schmatz 

i) Schiedsrichterobmann: nicht besetzt 



 

 

j) stellvertretender Jugendwart: Franz-Josef Schunk 

k) Schülerinnenwart: Harald Sitta 

l) Jungenwart: Erwin Daniel 

m) stellv. Beauftragter für Breitensport: Tom Kreuzer 

n) Lehrwart: Lara Börger 

o) Beisitzer im Sportausschuss: Olaf Haase 

 Christiane Blessin 

 Helmut Kalscheuer 

 Peter Beutler 

p) Beisitzer Kreisrangliste: Martin Heeg 

q) Beisitzer Kreispokal: Hans Schmatz 

r) Beisitzer im Jugendausschuss: Harald Sitta 

 Lara Börger 

 Manuel Stoff 

s) Beisitzer für Breitensport: nicht besetzt 

 

9. Benennung eines Online-Redakteurs 

Der bisherige Online-Redakteur und neuer 1. Vorsitzende Dieter Laibach erklärte sich 

bereit, diese Aufgabe weiterzuführen. Sofern jemand anderes daran interessiert ist, 

möchte er dieses Amt aber gerne abgeben. Die Versammlung stimmte einstimmig für 

Dieter Laibach als Online-Redakteur. 

 

10. Anträge von Kreisvorstand und Vereinen 

Es lagen keine Anträge vor. 

 

11. Vorlage und Genehmigung der Haushaltspläne 2019 und 2020 

Es wurde nochmal erklärt, dass in diesem und nächsten Jahr wieder der volle 

Kreisbeitrag gezahlt werden muss, der in der Vergangenheit bereits von der 

Versammlung beschlossen wurde. In den letzten Jahren wurde lediglich auf den 

Kreisbeitrag verzichtet, um den Kassenbestand nach Vorgabe des WTTVs zu 

reduzieren. 

Die Haushaltspläne wurden einstimmig genehmigt. 

 

 



 

 

12. Rückblick auf den Verbandstag 

Beim diesjährigen Verbandstag wurde der Kreis Euskirchen von Heinz-Josef Wüst, 

Olaf Haase und Dieter Laibach vertreten. Dieter berichtete, dass der Verbandsbeitrag 

in 2020 leicht ansteigen wird. Zudem wird eingeführt, dass ab der Saison 2020/21 

jeder Verein einen Schiedsrichter stellen muss. Wer dies nicht erfüllt, muss eine 

Strafe zahlen. Befreit werden kann man nur dann, wenn ein Mitglied des Vereins eine 

bestimmte Position im Kreis-, Bezirks- oder Verbandsvorstand bekleidet. Bzgl. der 

bereits von Ferdi Wallies angekündigten Strukturveränderung appellierte er an die 

Versammlung, diese positiv zu begleiten. Erste Ergebnisse einer Arbeitsgruppe 

werden 2020 erwartet. 

 

13. Wahl der Delegierten für den Bezirkstag am 30.06.2019 in Brühl 

Gewählt wurden Sigrid Hermans, Marcel Weißkirchen, Hans Schmatz, Uwe Malsy und 

Marcus Kämmerer. Zusätzlich nimmt Dieter Laibach als Kreisvorsitzender teil. 

 

14. Rückblick auf den Spielbetrieb in der abgelaufenen Saison 

Stellvertretend für Marcel Weißkirchen berichteten die anwesenden Staffelleiter Olaf 

Haase, Christian Blessin und Helmut Kalscheuer über die letzte Saison. Grundsätzlich 

ist alles gut gelaufen. Leider kommt es immer wieder zu Problemen bei 

Nachverlegungen, da die Fristen nicht eingehalten werden bzw. die 

übereinstimmenden Erklärungen beider Vereine nicht vorliegen. In unteren Klassen 

kommt es zudem leider häufiger vor, dass Spiele kampflos gewonnen bzw. verloren 

werden. 

Heinz Josef Wüst schilderte, dass im Jugendbereich die Anzahl der Mannschaften 

leider weiter rückläufig ist und dadurch auch die Leistungsunterschiede größer 

werden. Daher ist es immer schwieriger einen gut funktionierenden Spielbetrieb auf 

die Beine zu stellen. 

Hans Schmatz berichtete, dass in der vergangenen Saison 26 Mannschaften beim 

Kreispokal teilgenommen haben und machte Werbung dafür, dass es in Zukunft 

wieder mehr werden sollen. Positiv ist die Termingestaltung durch die Zeitkorridore, 

wobei er manchmal erinnern muss, dass die Spiele terminiert werden. Aus der 

Versammlung wurde angemerkt, ob man das Aufeinandertreffen von sehr starken 

Mannschaften in den ersten Runden vermeiden könne. Dies ist jedoch nicht möglich, 

da click-tt die Auslosung vornimmt. 



 

 

15. Auf- und Abstiegsregelung 

Da in der kommenden Saison die Kreisliga mit 10 statt 12 Mannschaften besetzt sein 

wird, wurden vom Sportwart Marcel Weißkirchen zwei Varianten der Auf- und 

Abstiegsregelung ausgearbeitet und allen Vereinen zu Beginn der Versammlung 

ausgehändigt. Dazu gab es aus der Versammlung die Anfrage, evtl. den 9. der 

Kreisliga nicht absteigen zu lassen. Die endgültige Entscheidung wird der 

Sportausschuss treffen. 

Zur Klasseneinteilung gab es vom Sportkameraden Helmut Kalscheuer Kritik am 

Aufstieg der Mannschaft aus Erftstadt von der 3. in die 1. Kreisklasse. Das Vorgehen 

des Sportwartes wurde von Manuel Stoff verteidigt, da alle anderen Vereine dazu 

befragt wurden und niemand sonst Interesse gezeigt hat. Bzgl. der dritten 

Kreisklasse 4er wurde der Wunsch nach Aufteilung in Nord – und Südgruppe 

geäußert. 

 

16. Vergabe der Kreismeisterschaften 2020/21 

Die Kreismeisterschaft findet vom 11. bis 13. September 2020 statt. Ein Ausrichter 

wurde vorerst nicht gefunden. Der TTV Euskirchen wird seine Möglichkeiten prüfen. 

Die bisherigen Ausrichter vom TuS Zülpich erklärten sich notfalls bereit, stellten 

jedoch nochmal heraus, dass die Situation des automatisch gesteuerten Lichtes in 

der Halle ein großes Problem darstellt, das in der Vergangenheit auch schon zu 

Unmut geführt hat. Es wurde eine Bewerbungsfrist bis zum 31.10.2019 festgelegt. 

 

17. Vergabe der Kreisranglistenendrunde 2019/20 

Da der DTTB die Rangliste mangels Interesse hochkarätiger Spieler abgeschafft hat 

und auch der Verband und der Bezirk dem gefolgt sind, stellte sich erst einmal die 

Frage, ob die Rangliste überhaupt noch weiter gespielt wird. Die Versammlung gab 

die Rückmeldung, dass weiterhin Interesse daran besteht. Da bzgl. höherer 

Ranglisten nun keine Meldetermine mehr eingehalten werden müssen, besteht 

höhere Flexibilität hinsichtlich der Termingestaltung. Auch der Modus steht auf dem 

Prüfstand. Als Ausrichter der Endrunde erklärten sich der TTV Lommersum und der 

TTC Zingsheim bereit. Der Sportausschuss wird darüber entscheiden.  

 

 

 



 

 

 

18. Vergabe der Kreispokalendrunde 2019/20 

Es wurde beschlossen, die Endrunde weiterhin bei einem der Endrundenteilnehmer 

stattfinden zu lassen. Sollte es mehrere Interessenten geben, entscheidet das Los. 

Anders als in der Tagesordnung vermerkt findet die Endrunde am 14.12.2019 statt, 

da am 07.12.2019 die Westdeutschen Meisterschaften der Senioren in Aachen sind. 

 

19. Verschiedenes 

Frank Prinz äußerte ein großes Lob für die Organisatoren der TT-Olympiade und 

warb dafür, dass noch mehr Vereine daran teilnehmen. 

 

Hans Schmitz äußerte den Wunsch, die Einführung von Vierermannschaften auf 

gesamter Kreisebene zu prüfen. 

 

Die Versammlung endet um 21.27 Uhr 

 

   

Euskirchen, 27.06.2019 

 

 

 

Gez. Dieter Laibach     Gez. Manuel Stoff 

1. Vorsitzender     Schriftführer 

 


